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Voilà un an qu’entre la poire et le fromage, fût constitué notre nouveau comité directeur. Pour
ma part je ne m’y étais pas préparé du tout, donc il fallait relever le défi. Avec le concours de
mes 7 collègues que je remercie pour cette première année de cohabitation, nous avons essayé
de  maintenir  dans  notre  beau  département  la  politique  cyclotouristique  édictée  par  nos
prédécesseurs.

Pour  la  plupart  d’entre  nous,  c’était  la  découverte  des  rouages  administratifs  de  notre
mouvement, des liens avec la Ligue et la Fédération. Notre devoir est de communiquer en
utilisant les outils modernes à notre disposition aujourd'hui. Pour cela, nous avons créé un
nouveau site Internet «CODEP71» (merci à Jean Claude expert en la matière) rassemblant
toutes  les  informations  utiles  quotidiennement  au  niveau  des  clubs :  statuts,  règlement
intérieur,  compte-rendus comité  directeur,  formation,  jeunes,  tourisme etc … et  en liaison
avec le site national de la fédération tout en évitant au maximum de dupliquer l'information
déjà  disponible  tant  sur  le  site  fédéral  que  sur  celui  des  clubs  lorsque  ceux-ci  existent.
D'ailleurs le site national devrait être remplacé courant décembre par une nouvelle version
plus élaborée, plus conviviale et interactive qui sera présenté lors de l’AG de la Fédération à
Biarritz le 7 décembre prochain. Chaque Président de club peut, en quelques clics disposer
des  renseignements  nécessaires  sur  les  activités  régies  par  le  CODEP. En S&L à ce jour
Bourbon Lancy,  Paray le  Monial,  Palinges,  Charnay,  Cuisery ont  le  leur.  Ces  moyens  et
surtout la messagerie électronique permettent des échanges larges et multiples, mais surtout
réactifs. C’est sur cette réactivité que je voudrais insister. Chacun de nous se doit de répondre
plus  ou  moins  rapidement  à  une  sollicitation.  Lorsqu'il  est  nécessaire  de  disposer  d'une
réponse relativement rapide, il y a lieu en règle générale de répondre au secrétaire (ou de le
mettre en copie) afin qu'il dispose des infos nécessaires pour avancer sur les projets. 

Nos diverses commissions ont bien fonctionné et chacun des responsables vous présentera ses
travaux.  Nous  avons  la  chance  que  les  responsables  soient  toujours  aussi  compétents  et
motivés dans leur mission.

Cette  année de transition,  nous aura  surtout  permis  de bien  préparer  2014 avec quelques
projets  innovants  pour  notre  département.  L’idée  d’un  voyage  itinérant  à  travers  notre
département  « entre  Saône  et  Loire »  sera  concrétisée  début  juillet.  La  journée  dite  du
« CODEP » prendra de la hauteur sous la forme d’une concentration départementale fin juin.
Puis après les vacances, les féminines se concentreront sur la région de Paray le Monial, pour
laisser  place  aux camping  caristes  venus  de  la  France  entière  toujours  dans  le  Charolais
Brionnais.

Si  l’on se réfère au thème fort  et  unique pour la  durée de cette  olympiade lancé par les
instances fédérales « l’accueil dans nos clubs ». Qu’en est-il en Saône et Loire ? Les effectifs
stagnent et nous devons faire des efforts pour pérenniser nos structures. Donc l’ouverture doit
être large tant vers les néophytes que vers les cyclistes plus chevronnés. Dans chacun des
clubs après une phase d’accueil (1 seule convention  de pré-accueil signée à Bourbon Lancy),
il faut bien informer, motiver et former les nouveaux pratiquants à toutes les facettes de notre
mouvement.  L’intégration  ne  se  fait  pas  forcément  facilement,  mais  il  faut  être  patient,



persuasif et surtout tolérant. Un des objectifs pour la Saône et Loire serait de contribuer au
développement et à la création de nouveaux clubs avec des points d’ancrage dans d’autres
secteurs du département où la FFCT est absente.

Notre activité doit aussi pouvoir se développer en partenariat sur des opérations bien précises
avec les offices de tourisme de nos cités. Récemment j’ai participé à Tournus en compagnie
d’un représentant de la Fédération, d’élus locaux, de président d’office du tourisme et du club
cyclo local à une réunion technique pour l’attribution du label « Ville Vélotouristique ». Cette
action associe également le club FFC local ainsi que le musée du vélo. Voilà un domaine où
l’on peut intervenir d’une manière intéressante.

Autre thème fédérateur : la sécurité. Cette année en Saône et Loire 4 cyclos sont décédés suite
à la suite d'accident impliquant un véhicule automobile. Ils n’étaient pas adhérents à notre
fédération, mais cela nous rappelle sans cesse que la route ne nous appartient pas, mais doit
être partagée dans un esprit de tolérance et de respect des autres usagers. Nous sommes tous
des conducteurs et il ne s’agit pas de jeter l’opprobre sur les uns ou les autres. Un délégué
sécurité départemental a été nommé cette année (Jean Claude Giroud). Son rôle est d'être le
relais  entre  les  collectivités  locales  ou  autorités  compétentes,  les  clubs  et  les  instances
fédérales. Il est le lien avec le Conseil Général principal responsable de l’entretien des voies
publiques. Il n’a pas pouvoir de décision, mais un rôle d’aiguilleur envers des décideurs qui
sont souvent bien loin des préoccupations des cyclistes en général.

Le slogan « sport santé » fait également partie de nos préoccupations. En tant qu'adhérents
nous en sommes tous convaincus. Quant au suivi médical, le débat existe sur l’obligation ou
non d’exiger un certificat médical annuel de non contre indication. En attendant de trancher la
Fédération met en place un programme d'incitation dans l'intérêt de tous..

Le projet fédéral pour cette olympiade est décliné en 6 axes : Tourisme à vélo, accueil dans les
clubs, développement auprès des jeunes, communication, formation de cadres (éducateurs)
dans les clubs, sécurité et santé. Il est de notre devoir que chaque club s’engage et reprenne
localement à son compte toutes ces actions .

En  2014,  la  Semaine  Fédérale  se  déroulera  à  Saint  Pourçain  sur  Sioule  dans  l’Allier  -
département limitrophe. Si vous voulez découvrir ou revisiter cette importante manifestation
de début août alors prenez note sur vos agendas.

Pour terminer mes propos, je voudrai rappeler que notre passion doit toujours se traduire en
plaisir, en détente, en liberté et surtout en convivialité.

Jean-Noël DUCRET

Président CoDep 71


